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Cette année le mercredi des Cendres tombe
le jour de la St Valentin... Faut-il y voir un
signe ? Non mais peut-être un clin d'œil de
Dieu nous invitant à réfléchir au lien entre les
deux. 
Le Carême, ce sont essentiellement 40 jours
dans le désert. Or, souvenons-nous des
paroles que Dieu adresse à son peuple par le
prophète Osée : C'est pourquoi je vais
obstruer son chemin avec des ronces, le
barrer d'une barrière : elle ne trouvera plus
ses sentiers. Elle poursuivra ses amants sans
les atteindre, elle les cherchera sans les
trouver. Alors elle dira : « Je vais revenir à mon
premier mari, car j'étais autrefois plus
heureuse que maintenant. »... C'est pourquoi,
mon épouse infidèle, je vais la séduire, je vais
l'entraîner jusqu'au désert, et je lui parlerai
cœur à cœur. (Os 2, 9-16).

Le désert pour Dieu est donc le lieu de la
renaissance de l'amour. Pourquoi ? Parce
que l'humanité, en travaillant, en vivant,
développe souvent des liens qui
imperceptiblement l'éloignent de son amour
premier, du moteur profond de sa vie, la font
chuter et l'enferment dans un piège loin du
bonheur. Nous avons tous des sortes
d'«amants» qui nous enchaînent, nous
éloignent de nous-mêmes et des autres,
nous procurent un petit bout de plaisir –
toujours décevant –  et qui ont le culot de
nous resolliciter aussitôt après, nous
promettant cette fois-ci une vraie satisfaction,
pleine et entière, qui comblera enfin nos
attentes !

Édito Père Xavier Terrien

Lettre d'information

www.saintemadeleine.org

C'est l'adrénaline au travail... les notifications
de mon smartphone... la multiplicité des
tâches quotidiennes dont je me plains sans
cesse mais auxquelles je tiens tant parce
qu'elles remplissent ma vie et la justifie... la
malbouffe, l'alcool dont je cale mon corps
pour le faire taire et ne plus le sentir, sans
parler des autres addictions que notre
monde multiplie...

Tout cela, Dieu le voit. Pour nous ramener à
une vie libre, marquée par un amour fort et
stimulant, pour restaurer ce qu'il y a de
plus précieux en nous, Il nous appelle,
nous crie son amour et nous attire au
désert. Comme un fiancé, assistant à la
déchéance et à l'éloignement de sa fiancée,
lui crie son amour et l'emmène dans un lieu
où elle pourra retrouver ses esprits, se
reconnecter à ses sentiments profonds,
retrouver sa dignité et renouer avec l'amour.

Le désert s'offre donc à nous comme un vrai
temps de retrouvailles et même de
fiançailles entre Dieu et son peuple, entre
Dieu et chacun de nous :  Je te fiancerai à
moi  pour toujours, je te fiancerai dans la
justice et dans le droit, dans la tendresse et
dans l'amour ; je te fiancerai à moi dans la
fidélité et tu connaîtras le Seigneur (tu
connaîtras signifie tu goûteras à mon
amour)  (Os 2,21-22).
Lorsqu'un homme et une femme se
déclarent leur amour, ils sont capables de
tout pour soigner cette flamme et la faire
grandir. 

Je serai pour mon peuple
 comme la rosée, 

il fleurira comme le lis. 
Osée 14, 5



En ce jour-là je conclurai à leur profit une
alliance avec les bêtes sauvages, avec les
oiseaux du ciel et les bestioles de la terre ;
l'arc, l'épée et la guerre, je les briserai pour en
délivrer le pays ; et ses habitants, je les ferai
reposer en sécurité(Osée 2,20). Voilà les fruits
que Dieu appelle de tous ses vœux par l'appel
au Carême !
Mais tout cela ne tiendra que si nous  
redécouvrons la force et la richesse de la
communion des saints. Seul, je ne tiendrai
pas ! 
Copions nos ancêtres en allant plus souvent
à l'église pour participer à la prière commune
et recevoir ensemble l'Eucharistie, le Pain des
Forts. Pensons les uns aux autres, accueillons-
nous comme de vrais frères et soutenons-
nous dans cet effort en priant et en nous
redisant la promesse de Dieu : Je les
guérirai de leur infidélité, je les aimerai d'un
amour gratuit... Je serai pour Israël comme la
rosée, il fleurira comme le lis. (Osée 14, 5). 

Joyeux Carême, joyeuses fiançailles à tous !

P.Xavier + 

Ils prennent sur eux, coupent avec certaines
relations pour avoir plus de temps avec
l'autre, s'exercent à l'écouter, à être attentif à
ses souhaits et y répondre. Ils débordent de
curiosité, cherchent à tout connaître l'un de
l'autre. Ils ont soin aussi de leur corps, pour le
rendre le plus beau possible... 
Au final, ce sont beaucoup d'efforts ! Mais
l'amour les rend légers et l'épanouissement
qui en résulte est beau à voir. 
Alors, répondons à l'appel de Dieu : faisons
de notre Carême un temps de fiançailles !
Revenons à Dieu, prions, prenons du temps
pour lui, dévorons sa Parole, ses déclarations
d'amour... Revenons à nos proches, offrons-
leur de vrais temps de qualité, partageant –
si c'est possible – avec eux sur notre vie
spirituelle, sur notre rapport à Dieu, nos
aspirations. Prenons de beaux temps de
prière avec eux. Revenons aussi à nous.
Prenons soin de notre rythme de vie,
soulageons notre corps en décidant d'un
régime alimentaire équilibré, plus sobre,
raisonné (le régime traditionnel de Carême
était de se nourrir de protéines végétales
seulement !) pour lui redonner souplesse et
légèreté. Offrons-lui le sport dont il a besoin
pour s'entraîner, se détendre et ensuite être
mieux avec les autres, avec Dieu ...
Tout cela, avec l'amour de Dieu, contribuera
à restaurer notre être profond, être
d'amour, de relations (avec Dieu, les autres,
moi-même, les animaux, la création...) et
nous portera à la puissante joie d'un amour
nouveau. Joie d'autant plus forte que nous
en verrons les fruits non seulement en nous
mais au milieu des nations et au cœur de la
création : 



Pour qu’ils s’abstiennent avec courage de
toute faute qui détournerait l’élan de leur

cœur. Seigneur, écoute-nous.
Pour qu’ils s’habituent à aimer l’Évangile

et à le mettre en pratique. 
Seigneur, écoute-nous.

Pour qu’ils renoncent à l’amour de soi et
deviennent plus attentifs aux autres qu’à

eux-mêmes. Seigneur, écoute-nous.
Pour que tu bénisses et protèges leurs

familles. Seigneur, écoute-nous.
Pour qu’ils communiquent aux autres la

joie qui leur vient de la foi. 
Seigneur, écoute-nous.

Amen

Pour que les nouveaux appelés puisent
leur joie dans une prière quotidienne.

Seigneur, écoute-nous.
Pour qu’en te priant fréquemment ils

vivent de plus en plus unis à toi. 
Seigneur, écoute-nous.

Pour qu’ils aient de la joie à lire ta Parole
et à la méditer dans leur cœur. 

Seigneur, écoute-nous.
Pour qu’ils reconnaissent humblement

leurs faiblesses et cherchent avec ardeur à
se convertir. Seigneur, écoute-nous.

Pour qu’ils fassent de leur travail quotidien
une offrande qui te soit agréable.

Seigneur, écoute-nous.
Pour que chaque jour du Carême, ils se

tournent vers Toi.  Seigneur, écoute-nous.

Prions pour les catéchumènes de notre paroisse

Margo BATTESTI, Morgane EVEN, Mariam FLOYD, Epiphane DJEKPO, Nina HAMALCIK

PROPOSITIONS

Vivre le Carême 2024

AUX LAUDES AVEC LES PRÊTRES A 8H00
A PARTIR DU 16 FÉVRIER 

 A LA MESSE 
PRES DE CHEZ VOUS, DE VOTRE LIEU DE TRAVAIL OU A LA PAROISSE 

A LA MEDITATION DU CHEMIN DE CROIX  15H A LA PAROISSE

Sanctifions nos vendredis
Avec toute la paroisse nous vous invitons à sanctifier chaque jour du Carême, 

et plus encore le vendredi. Vous pouvez participer :

Lisons et méditons l’Evangile de St Marc 



PROPOSITIONS
Vivez le Carême autour de la paix !

“ Prier aujourd’hui ” vous propose un parcours
en ligne sur le thème de la paix. Il démarrera le
mercredi 14 février, mercredi des cendres.

Un court podcast quotidien pour explorer
différentes facettes de la paix : la paix avec soi, la
paix dans les familles, la paix dans la société, la
paix dans le monde, la paix avec ses frères et la
paix avec Dieu… 

Lien vers le parcours sur les sites :
www.saintemadeleine.org ou
prieraujourdhui.com

Magnificat !

Proposition pour les femmes : 
Vous voulez découvrir le parcours
“Magnificat” pour la durée du carême : 40
jours pour approfondir la grâce des vertus et
vivre une fraternité.
Contacts :
Muriel : 06 32 59 30 73
Maïa : 06 63 29 50 07

Le Carême est un temps propice pour partir au
désert avec Jésus et adorer Dieu « en esprit et
en vérité » ((Jean 4, 23)
Pour aller au désert et rejoindre le Christ en
temps de Carême, faisons silence en nous, pour
l'adorer. C'est en l'adorant que notre cœur de
carême se détache de tout ce qui est extérieur à
lui et que nous entrons dans cette solitude
remplie de la présence de Dieu.

Je prends un créneau d'adoration
Renseignements et inscription
adorateurs@saintemadeleine.org
ou F. Guinot : 06 95 95 36 50

Adorer Dieu

Seigneur et Maître de ma vie, 
ne m'abandonne pas à l'esprit de paresse,

de découragement, de domination 
et de vain bavardage !

Mais fais-moi la grâce, à moi ton serviteur,
de l'esprit de chasteté,d'humilité, 

de patience et de charité.
Oui, Seigneur-Roi, 

accorde-moi de voir mes fautes 
et de ne pas condamner mon frère, 

ô Toi qui es béni 
dans les siècles des siècles.

Amen.

Prions la prière de st Ephrem le Syrien
que nos frères orientaux récitent plusieurs

fois par jours au cours du Carême



TÉMOIGNAGE ALPHA 2023

ALEXANDRE TÉMOIGNE DE SON
EXPÉRIENCE ALPHA !

Tout d’abord, j’ai de la GRATITUDE pour ce
Parcours et je tiens à remercier du fond du
cœur les personnes qui nous
accompagnent pendant ALPHA.

Comment je suis arrivé au Parcours
ALPHA : Je me suis éloigné de la foi pour
une période de ma vie, puis je me suis
intéressé à l’Exégèse … Une maman de
l’école m’a dit « tiens, j’ai un truc pour toi, le
Parcours ALPHA, ça pourrait être
intéressant ».
Elle me dit « est-ce que tu as rencontré
Jésus ? » Je n’ai pas su quoi répondre.
Je ne pouvais pas faire le Parcours ALPHA
le mardi soir donc je l’ai fait le mardi après-
midi, j’ai pris sur mon temps personnel de
travail, je suis indépendant. J’étais en quête
de spiritualité, je ne savais pas ce que
j’allais trouver … j’avais envie d’être ouvert et
à l’écoute.
Comment j’ai vécu le parcours :
Je l’ai vécu comme un chemin paisible.
Une qualité d’écoute que j’ai rarement
trouvée dans le cadre professionnel ou
amical. Ici, quand quelqu’un parle, tout le
monde se tait, prend le temps d’écouter ;
Il faut chercher ce que ça fait dans votre
émotion, ce que vous allez recevoir et que
vous allez donner aux autres : c’est
important !
Une richesse humaine : vous partagez un
gâteau, des morceaux de chocolat ; un jour
je suis venu avec des crêpes que j’ai faites.
J’ai donné un bout de ma vie ; j’en suis
ressorti heureux. INCROYABLE !
On apprend plus sur le « sens de la vie »
que dans tout mon parcours professionnel ;
alors profitez-en !
Et c’est un Parcours de joie fondamentale. 

On a un moment de retraite, où on est tous
ensemble ; un très grand moment de joie !
J’ai fait un constat : je n’ai pas trouvé toutes
les réponses… Au week-end, je venais
chercher la Paix. Le moment que j’ai
préféré c’était le moment de recueillement
dans l’église. Je ne m’étais pas confessé
depuis mes 13 ou 14 ans, Rachel m’avait
invité à venir vivre le sacrement de
réconciliation ; je n’ai pas réussi.
Juste après, j’ai fait une retraite à Solesmes :
j’ai vécu le sacrement de réconciliation
avec un Bénédictin, et quand on a fini, il
m’a pris dans ses bras : c’était un moment
de joie, c’était un moment de fête ! J’ai
invité Didier et Rachel à venir au baptême
de mon fils qui l’a préparé pendant que je
faisais ALPHA.
Aujourd’hui, je retourne à l’église, je me suis
engagé comme musicien pour animer les
messes des familles…
Alors, je vais vous souhaiter un SUPER
Parcours ALPHA sincèrement !

Je tenais à remercier également le Père
Xavier, parce que j’ai passé un moment

délicieux en sa compagnie, c’était
extraordinaire ! GRATITUDE !!!

Information auprès de
Didier et Rachel
responsables du parcours
Alpha de la Madeleine : 
06 28 52 11 53

Un parcours Alpha est en cours
actuellement à la paroisse



Il y a 5 ans, une dame de la paroisse me demande
si je ne rentrerais pas dans l'équipe chargée des
Funérailles : «  Alors là, lui répondis-je, JAMAIS !!! »
« Et ben, pour un non, c'est un non !! » me
répondit-elle à son tour… 6 mois plus tard, le curé,
après une messe de semaine, me dit « Réfléchis
et pries : tu pourrais peut-être rentrer dans
l'équipe de Funérailles ? ». Je rentre chez moi en
me disant « Ils sont fous : c'est pas mon truc !!!! »
Mais dans ma prière du soir, je dis à Jésus «
Seigneur, donne-moi un signe : est-ce Toi qui
m'appelle ? ». Sa réponse ne se fit pas attendre ! 5
jours plus tard, une de mes amies qui s'occupait
de ce service m'appelle pour me demander de
chanter lors d'une célébration de funérailles...
J'ai failli faire comme Jonas et me barrer en
courant sur la mer jolie, mais non, c'était clair !
Alors j'ai intégré cette équipe et je peux
témoigner de 2 choses essentielles :
--- nous ne nous connaissions pas, mais nous
avons développé une véritable amitié fraternelle,
parce que c'était le Christ que nous voulions
servir.
--- par ailleurs, les rencontres de préparation avec
les familles dont 95% ont laissé tomber toute
pratique religieuse sont des moments
extrêmement sympathiques : en effet, nos
discussions très libres nous les font mieux
connaître ainsi que la personne défunte, et nous
pouvons dire avec assurance que c'est un simple
mais véritable témoignage, une évangélisation
comme il nous en est demandé à tous !
Et nous sommes tous d'accord pour dire que, à la
fin de la célébration, un sourire, des yeux qui
disent leur reconnaissance,  une poignée de main
avec un remerciement qui vient du fond du cœur,
tout cela nous montre que Marie, Jésus, l'Esprit
Saint que nous prions 2 à 3 minutes avant le
début de la cérémonie nous ont accompagnés
dans ce service. Alors toi qui t'interroge sur ce que
tu peux faire pour cette Paroisse qui te donne
tant, prie, toi aussi et rejoins-nous car nous avons
besoin de toi !!! 

Jacques Billot 
responsable du service funérailles
familleendeuil@saintemadeleine.org

La crèche de cette année a été réalisée dans
un esprit d'humilité, de simplicité et de
dépouillement. Le souhait étant de valoriser le
message porté par la naissance de Jésus sans
le teinter d'apparat ou d'effet de manche. Pour
cela, nous avons exclusivement utilisé du bois
de charpente, brut, en référence au métier de
Joseph avec ce qu'il comporte de noblesse
dans le geste et l'effort. Joseph est la crèche, il
est le père terrien de Jésus, il le reçoit et
l'abrite. Le but était aussi d'appeler la chaleur
du bois dans sa rusticité et sa sobriété pour
faire de l'étable un cœur simple, dépouillé
mais accueillant. De cette crèche devait jaillir
la lumière, expression du message divin, en
répondant à deux problématiques : le
positionnement au sein d'une si vaste église et
l'éclairage (et sa puissance) au sens propre,
tous deux chargés d'attirer les personnes
rentrant dans l'édifice. Pour le positionnement,
nous avons préféré jouer avec la symétrie du
bâtiment et la placer au milieu de l'église
derrière le maître hôtel. Pour attiser la
curiosité, interpeller et mener vers cette crèche
un peu cachée, il a été décidé de renforcer sa
présence en créant de grands 
« rayons » en bois brut éclairés en
contreplongée, captant la lumière et servant
de support à l'étoile du berger. Accompagnée
de nombreux sapins, l'étable et ses
personnages ont été déplacés chaque semaine
de l'Avent par le Père Xavier, qui lui a donné
une vie propre, à l'opposé de l'habitude que
nous avons de voir ce décor souvent statique
et figé. Je le remercie ici de m'avoir confié
cette mission.

Maximilien Gonthier

SERVICE DES FUNÉRAILLES

ZOOM SERVICES
CRÈCHE DE NOËL CRÉER PAR 
MAXIMILIEN, IL NOUS EN PARLE...



C’est avec une pointe d’appréhension que je
me suis rendu à ce week-end ressourcement,  
bousculé dans mon côté solitaire comme lors
de chaque rassemblement. Confiant dans le
soutien de l’Esprit Saint, mon appréhension
cède progressivement du terrain, aidé
également par un accueil agréable et
bienveillant et la rencontre de têtes connues.
Un temps de Lectio Divina en groupe est
proposé (Evangile de Jésus-Christ selon saint
Jean 3,1-21) : « Le vent souffle où il veut, tu
entends sa voix, mais tu ne sais ni d’où il
vient ni où il va. Il en est ainsi pour qui est né
du souffle de l’Esprit ». Je suis interpellé par
ce passage, pensant aux navigateurs qui
cherchent les vents favorables pour avoir le
vent en poupe. Le vent peut-être
annonciateur du froid quand il vient du nord,
la Cigale de La Fontaine en sait quelque
chose, « ayant chanté tout l’été se trouva fort
dépourvue quand la bise fut venue ». A
creuser !
En suivant, 2 chemins sont proposés, je
choisis celui « d’approfondir mon intimité
avec Dieu et sa Parole », thème essentiel à
mes yeux puisqu’il vient interroger la place
que je fais à Dieu dans mon être aux côtés de
mon égo, mon manque de confiance, mon
désir de maîtriser.
Durant le week-end, j’ai apprécié les
rencontres, les temps d’échange et de
louange qui sont venus nourrir ma foi. Un
grand merci pour le service et l’organisation.

F. Responsable du service adoration

ZOOM SERVICES

Pour bien démarrer l’année, nous avons vécu,
début janvier, un week end de retraite avec
l’ensemble des responsables de service de la
paroisse ainsi que des membres de la
communauté de l’Emmanuel. Ce “doux
mélange” nous a permis de vivre de beaux
moments fraternels et de nous concentrer
sur l’essentiel de la Prière. Chacun a pu vivre
ce temps de repos, de proximité avec Jésus,
de prière, sous différentes formes. Nous avons
expérimenté la lectio divina en groupe et
individuellement, nous avons eu des temps
d’adoration, de prière des frères et d’exercices
des charismes. Nous avons aussi pu
experimenter la méthode Vittoz pour
préparer nos corps et notre esprit à recevoir
la parole de Dieu. Enfin, nous avons prié en
faisant de la peinture ! Expérience
surprenante où le corps, les yeux, le
mouvement expriment ce qui nous touche
dans la parole de Dieu. C’était BEAU ! Merci
Seigneur !
Nous espérons que chacun est reparti reposé,
ressourcé, motivé pour vivre l’essentiel de la
Prière individuellement, au sein de leur
service et en paroisse ! Que ce temps nous
permette d’avancer dans notre démarche de
Transformation pastorale pour que chaque
brebis confiée puisse être rejointe et
accompagnée dans sa Foi.

Aimée et Xavier Maigne
Équipe “Transformation Pastorale”

VIVRE L’ESSENTIEL DE LA PRIÈRE

week-end de ressourcement avec les responsables de service

Les 5 essentiels

TÉMOIGNAGE



RETOUR SUR...

Dimanche 21 janvier nous avons célébré le
Dimanche de la Parole de Dieu institué par le
Pape François. A cette occasion, nous avons été
invité à vivre une expérience d'écoute attentive
de la Parole. Samedi 20 janvier de 20h à 22h
l’Évangile de St Marc a été proclamé en
continue dans la chapelle d'adoration. Se fut un
temps de grâce offert pour nous plonger dans
la vie du Christ. 

DIMANCHE DE LA PAROLE
“ Parle Seigneur, ton serviteur écoute. ”

1 Samuel, 3-10

“Ce fut extraordinaire de douceur... L'invitation
à ne pas lire sur les téléphones m'a inquiétée

mais ce fut une bonne démarche. J'ai entendu
tellement de choses que je n'aurai sans doute

pas perçues à la lecture. J'étais plus
disponible.... 

je suis prête à renouveler et inviter des
personnes.”

“Quel moment de grâce que de lire et
entendre la Parole de Dieu en continu. Comme

l'Adoration, la lecture en continu est une
bénédiction.”

“Grandes bénédictions de Dieu pour cette
expérience incroyable de lecture à haute

voix... La Parole s'est faite chair et l'expérience
m'a paru d'une force, d'une proximité et d'une

puissance que je ne crois pas avoir souvent
vécu à ce point.”

Quelques jours après la fête de la
chandeleur, Mgr Percerou avait invité les
catholiques de Loire-Atlantique à se
rassembler ce dimanche 4 février, à l’église
Sainte Thérèse de Nantes. Il s’agissait de se
réjouir ensemble des temps forts vécus ces
derniers mois et de donner des orientations
au diocèse pour les années à venir.
Après sa lettre pastorale publiée le 1er
novembre 2022 « Dans la joie que donne
l’Esprit », ce rendez-vous inédit a conclu une
vaste réflexion d’une année et demie, sur les
« moyens de la mission », dans un monde
en pleine transformation. Les forces vives –
prêtres, diacres, consacrés, laïcs – évoluent
et c’est tout un vaste ensemble de sujets
qui a été travaillé tout au long de l’année
2023.
Des signes porteurs d’avenir semblent
ressortir de la situation actuelle à
commencer par la demande croissante de
baptêmes d’adolescents et d’adultes, dans
toutes les paroisses du diocèse, en ville
comme en campagne. Dans ce contexte,
chaque baptisé a un rôle à jouer pour
accompagner ces personnes sur leur
chemin de foi… C’est ce qu’a tenu à signifier
Mgr Percerou en présentant les orientations
suivantes :

“Avoir la mission au cœur,
être au cœur de la mission.” 

Texte intégral des  Orientations diocésaines
par Par Mgr Laurent Percerou sur le site du
diocèse de Nantes.  
diocese44.fr

Promulgation 
des orientations diocésaines

https://diocese44.fr/dans-la-joie-que-donne-lesprit/
https://diocese44.fr/dans-la-joie-que-donne-lesprit/
https://diocese44.fr/chantiers-diocesains/
https://diocese44.fr/chantiers-diocesains/

